

**69**  
▶ **TOTAL DE  
PROTESTAS**

Este mes se registraron un total de **69 acciones de protesta**. Diversas agrupaciones, tanto del sector privado como público, continúan presionando al gobierno con el objetivo de acelerar los procesos de vacunación con miras a la reactivación económica. Asimismo, se registraron protestas contra la reforma al IVM anunciada por la Junta Directiva de la CCSS, la cual viene a eliminar la pensión anticipada para el hombre y que las mujeres lo puedan hacer a los 63 años en lugar de los 58 años. De parte del sector turístico, se elevan demandas a las autoridades del SINAC y del MINAE para exigir el relajamiento de medidas sanitarias y promover mayor visitación en los parques nacionales del país. Además, distintos sectores sindicales muestran su descontento ante el fallo de la Sala Constitucional conforme el proyecto de Ley Marco de Empleo Público, el cual vuelve a la corriente legislativa tras la consulta preceptiva.

▶ **TIPO DE ACCIÓN COLECTIVA**

**58%**

▶ **DECLARACIÓN  
PÚBLICA**

**18,8%**

▶ **CONCENTRACIÓN**

**7,2%**

▶ **BLOQUEO**

Para las categorías tipo de acción colectiva, tipo de actor colectivo y tipo de demanda se presentan los tres casos de mayor peso porcentual. Para más detalle, ver cronología de la protesta social.

▶ **¿QUIÉNES PROTESTARON?**

**50,7%**

▶ GG. y OO\* de trabajadores y trabajadoras

**23,2%**

▶ GG. y OO\* de empresarios y empresarias

**5,8%**

▶ GG. y OO\* de vecinas y vecinos

GG. y OO\* Grupos y organizaciones

▶ **¿POR QUÉ PROTESTARON?**

**52,2%**

▶ Fiscalización de la función pública y rendición de cuentas

**17,4%**

▶ En favor o en contra de leyes, reglamentos, planes o decretos

**8,7%**

▶ Defensa del trabajo y las condiciones laborales

▶ **¿DÓNDE PROTESTARON?**

▶ **CANTIDAD DE ACCIONES**

**25**

▶ **Con ubicación geográfica**

**44**

▶ **Sin ubicación geográfica**

Los datos presentados en el mapa corresponden a las acciones colectivas con ubicación geográfica por provincia -**25 en total**- registradas durante el mes de diciembre. La distribución muestra que San José contiene los valores más altos para el período a nivel provincial y cantonal.

